

2025年6月8日

(朝 10:30-11:30)

## 聖日礼拝

司会 城尾マコト

前奏	全員黙祷 「新聖歌 23 番」	ヒムプレイヤー
招詞	ガラテヤ 6 章 2 節(新 299 頁)	司会者
頌栄	「新聖歌 60 番」	ヒムプレイヤー
主の祈り	(プログラムに印刷)	全員
使徒信条	(プログラムに印刷)	全員
交説文	新改訳 17 番 詩篇 46 篇 892 頁	司会者・全員
聖書	出エジプト 17 章 12~13 節	司会者
讃美歌	新聖歌 221 ああ主の瞳	ヒムプレイヤー
祈祷	司会者による祈り	
	子供達の祝福の為の賛美 484 番	ヒムプレイヤー
讃美歌	新聖歌 275 信仰こそ	ヒムプレイヤー
メッセージ	「あなたの隣の助け人」	城尾淳一
讃美歌	新聖歌 505 主われを愛す	ヒムプレイヤー
	証とお知らせの時間	
献金	新聖歌 55 番	
頌栄	新聖歌 63 番	
祝祷		城尾マコト牧師
後奏	全員黙祷 新聖歌 59 番	



Youtube



Facebook



HomePage

## 出エジプト記 17 章「あなたの隣の助け人」

**イスラエルの旅路と神の導き**：イスラエルの民は、エジプトから始まった長い旅路の中で、数々の神様の奇跡を体験してきました。海が割れた紅海の奇跡、苦い水を甘く変えられたメラの出来事、そして天から降るマナとうずらの恵み。神様は地形・時間・状況のすべてを見渡し、最もふさわしいタイミングで奇跡を行われました。

**レフィディムでの試練と神の忍耐**：次の宿営地レフィディムで、再び「水がない」と民がモーセに詰め寄ります。これまで何度も神様の奇跡を目撃してきたにもかかわらず、また不平を言い、神を「試す」態度を取っていました。

この姿は、神の奇跡を何度も見ながら心をかたくなにしたパロ王と同じです。私たちも、病気や困難が起こると「神様、なぜ?」と言ってしまうことがあります。イスラエルの民も、パロも、そして私たちも変わらないのです。けれど神様は違います。怒って見捨てるのではなく、忍耐をもって再び奇跡で応えてくださいました。

**岩からの水と信仰の応答**：神様はモーセに「ホレブの岩を打ちなさい」と命じられました。モーセが神の言葉に従って岩を打つと、水が流れ出て民の渴きが癒されました。興味深いのは、マナと水の違いです。マナは上から降ってくる「一方的な恵み」でしたが、水は「岩を打て」という命令に従う行動が必要でした。つまり、マナは信仰をもって「受け取る」恵み、水は信仰をもって「従って行動する」恵みです。

この岩は、やがて打たれるメシア・キリストの象徴でもあります。岩が打たれて水が出たように、キリストが打たれて命の水が流れ出ました。神様は今日も私たちにその命の水を注いでくださいます。

**アマレクとの戦いと協力の力**：アマレク人は、イスラエルの親戚でありながら神を恐れない卑怯な民族で、弱っている者を背後から攻撃してきました。

戦いの間、モーセが手を上げているとイスラエルが勝ち、手を下げるとアマレクが勝ちました。しかし一人では一日中手を上げ続けることは不可能でした。そこでアロンとホルが石に座らせたモーセの両側に立ち、手を支え続けました。こうして日没まで手が下がることなく、アマレクに勝利できました。

**信仰共同体の大切さ**：この勝利は、イスラエル人が強かったからではありません。少し前まで奴隸だった彼らには戦う力はありませんでした。また、リーダーのモーセも一人では神の命令に従い続けることができませんでした。

重要なのは、アロンとホルがモーセを助け、みんなで協力することで神の命令に従えたということです。この戦いは、困難な試練にあったときに二人、三人と一緒に神様に従うことで試練を乗り越えることができる教えています。

私たちは一人では生きていけません。辛いとき、困難にあったとき、一人で神様に祈ってもその境遇から脱出できないことがあります。そんな時は、誰かに寄り添ってもらい、一緒に神様にお祈りしてもらいましょう。また、誰かが辛いときには、私たちと一緒にお祈りしてあげましょう。

あなたの長い人生で、一緒に神様と共に歩んでくれる良い助け人がいてくださいますように。あなたが誰かの助け人となることができますように、お祈りいたします。

城尾淳一